

# EL BIEN PÚBLICO.

1'50 pesetas cada mes.

Mahon Lunes 11 Junio de 1888.

Año XVI Núm. 4.630.

## RUSIA

«La Kolnische-Zeitung» anuncia que las grandes maniobras de otoño tendrán lugar este año en el sudeste de Rusia; las tropas del distrito militar de Odessa se opondrán á las del distrito militar de Kharkov.

Las primeras, á las órdenes del general Roop, comprenden: el 7.º cuerpo de ejército (Sebastopol) el 8.º (Odessa), y las 10 y 11 brigadas locales. Las segundas al mando del general Radetskii, se componen del 9.º cuerpo de ejército (Orel), del 10 (Kharkov), y de las 12, 13 y 14 brigadas locales. La acción principal tendrá lugar en el Gobierno de Téliza vetgrad. El 10 de Agosto el Emperador establecerá su cuartel general en Alejandría, en el camino de Téliza vetgrad á Peltavor.

Estas maniobras prometen ser interesantes, dados los efectivos considerables que actuarán.

—El puerto de Libau.—El Almirantazgo ruso ha dado orden de aumentar considerablemente las flotillas de torpederos y cañoneros del Báltico, y de activar con la mayor rapidez posible la construcción de una estación naval en Libau.

El «The Admiral and Navy Gazette» supone que en caso de guerra con Alemania esta última potencia ensayaría la invasión de la Polonia y de las Provincias Bálticas; este movimiento sería sostenido por un ataque dirigido contra la flota rusa en el golfo de Finlandia.

Las cañoneras de poco calado han probado su utilidad en los bajos del golfo de

Finlandia, en la expedición del almirante sir Carlos Napier, en el Báltico, y se cree que unidas á un gran número de torpederos darían un gran resultado. Los puertos de Sreaborg y Revel han sido siempre mirados como de poca importancia defensiva; importa poco, por lo tanto, que cada invierno estén cerrados por los hielos. Libau permitirá á Rusia el adoptar una actitud ofensiva contra cualquier flota. Dada la numerosa población alemana de Riga y el descontento que reina desde las últimas tentativas de «susificación», es del todo esencial que Rusia tenga el medio de cortar ó interrumpir las comunicaciones con una escuadra alemana.

Libau se lo permitirá y le dará además un puerto siempre abierto, en cualquier estación. El Gobierno ruso, que ha gastado ya 25 millones para establecer un puerto comercial en Libau, va á dedicar otros 12 millones de pesetas para la construcción y arreglo del arsenal.

## AUSTRIA

Con motivo de los recientes artículos publicados por los periódicos alemanes, animando á los austriacos á tener confianza en la fuerza y poder del ejército austriaco, dice la «Nueva Prensa» de Viena:

«Este lenguaje prueba que las nuevas tentativas de unión entre Alemania y Rusia, no se han llevado á fin.

Sí se nos invita á ser fuertes, es porque no se considera como cierta la paz, pero no es, sin duda, con la intención que pidamos cuenta á Rusia de sus armamentos.

qué es eso.

La mujer sacó de su bolsillo un huevo encarnado.

—¿Cómo se llama esto?

—Un huevo de Pascua.

—¿Un huevo de Pascua? ¡Ah! Es hoy la fiesta de la clerigalla, que bien poco se conoce estamos en ella. ¿No es verdad, ciudadana?

Y se sonrió irónicamente.

Clemencia no respondió.

—¿Me prometéis entregárselo?—murmuró.

—Es cosa fácil; quiero hacerlo por tí porque me parece que has sufrido mucho.

Tomó el don de la pobre mujer, y habiéndose ésta alejado, la puerta se abrió bruscamente. Un hombre de uniforme, con las mangas y el kópis galoneados de oro, entró en la habitación.

—¿Qué hay de nuevo?—dijo brutalmente.

—Nada, coronel. Han traído esto para e que se llama Darboy.

—Está bien; dámelo. Y cogió el huevo y se lo metió en el bolsillo.

En la noche de aquel mismo día tenía lugar un gran festín en una casa del barrio de San Honoré, y á él había concurrido casi toda la oficialidad del Gobierno del 18 de Marzo. La mesa estaba espléndidamente servida, y cubiertos de plata brillaban sobre blanquísimo mantel. Eran las diez, y la comida estaba para terminarse. Entre los convidados se hallaba el flamante coronel de la cárcel de Mazas. La conversación, muy animada, versaba sobre la guerra para insultar á los generales, y sobre religión para burlarse de ella.

Esto sería muy peligroso.

La alianza de las potencias no quiere provocar la guerra, quiere impedirla.

En todo caso, si el presente es tranquilo, nada nos asegura el porvenir.»

—Transportes de guerra.—La marina militar de Austria Hungría, no tiene, como las de Francia é Inglaterra, grandes embarcaciones, especialmente destinadas al transporte del personal ó material de guerra. Fuera de cinco pequeños transportes de 120 á 360 toneladas y empleados en el servicio de puertos, no figura en el estado de los navios de la flota, más que los dos transportes «Garguino» y «Pola»: el primero, 1.380 toneladas dedicado á hospital, y el segundo de unas 910 toneladas, reservado para el transporte del material.

## ALEMANIA

Además de la flotilla de torpedos destinada principalmente á ir al encuentro del enemigo para combatirle, se han establecido baterías de torpedos fijos en la entrada de los puertos, en la desembocadura de los ríos y por todas las partes que el enemigo tendrá que pasar si quiere atacar un puerto ó penetrar en el interior del país. Antes se ha comprobado que estas baterías pueden estar sumergidas por muchos meses sin perder su eficacia. Baterías compuestas de unos cincuenta torpedos se han mandado para la defensa de los puertos y costas del mar del Norte. En lo sucesivo la marina estará encargada, no tan solo de los puertos de Kiel y Wilhelmshaven, sino que también de la de todas las fortalezas de las

—Es necesario que cuente,—dijo el coronel,—una historia muy divertida. Ya sabéis que estamos en Pascua, y esta mañana he hecho en la cárcel una presa... que no será fácil adivineis.

—Decid cuál.

—Un huevo de Pascua, que una vieja loca quería dar al ciudadano Darboy.

Y sacando el huevo de su bolsillo, lo hizo rodar sobre la mesa.

Tomóle uno de los convidados y dijo:

—Vamos á ver qué hay dentro. Le pondremos despues en ensalada, que un huevo bendito no puede hacernos daño.

—Apostemos á que hay algun rosario,—dijo uno.

—Apostemos que hay medallas,—dijo otro.

Y partiendo el huevo en dos mitades, salió de él un papelito plegado en cuatro dobleces.

—¡Hola!—dijo uno.—Esto tiene trazas de una conspiración.

—Léase en alta voz,—gritaron muchos convidados.

El papel contenía las siguientes líneas: «Monseñor:

»No pudiendo verle, uso esta estrategia para manifestarle mi viva gratitud. Sin vuestro auxilio, sin los socorros que me habeis enviado, mis dos hijos, há mucho tiempo enfermos, hubieran muerto. La carestía de víveres hubiera sido la causa de su muerte. Han experimentado algun alivio, y solicitan vuestra bendición. Todos los días á las dos de la tarde los conduciré ante los muros de la cárcel; extended los brazos hácia ellos, y por segunda vez les dareis la vida, como tambien á su desgra-

costas y de todos los puertos fortificados.

Alemania no se descuida ni por mar ni por tierra

Disposiciones complementarias de la nueva ley militar.—Con todos los batallones de distrito del primer grupo de la landwehr, correspondientes á los distritos de la zona de reclutamiento de una brigada de infantería, se forma un regimiento que se llama de reserva; y con todos los del segundo grupo otro que conservó el nombre de regimiento de landwehr. Tanto uno como otro llevarán el mismo número de la brigada de infantería de que directamente dependen, resultando divididos: el primer grupo de landwehr en tantos regimientos de reserva, y el segundo en tantos de landwehr propiamente dicha como brigadas de infantería componen el ejército activo.

Los oficiales retirados servirán como tales en el segundo grupo de landwehr y estarán sometidos á los tribunales de honor de la oficialidad de la zona á que pertenezcan. Los oficiales de la antigua landwehr seguirán siéndolo del primer grupo de esta.

Estas nuevas subdivisiones y organización de landwehr tienen por objeto facilitar la rápida movilización del considerable número de hombres que por efecto de la nueva ley militar constituyen con notable aumento las fuerzas de reserva de Alemania.

## NORUEGA

El Gobierno noruego ha decidido la demolición de las fortificaciones de Akers-

ciada madre.»

Estrepitosas carcajadas interrumpieron la lectura.

—¡Bah! La conspiración no es peligrosa. A ménos que la bendición no haga caer las paredes de la cárcel, como el ruido de las trompetas hizo caer á Jericó.

—¿Está firmada la carta?—preguntó uno.

—Lástima sería no conocer el nombre de esa ciudadana.

—Sí, sí,—dijo el que tenía el papel.— Esperad... es difícil leer el nombre... Clemencia Arpentini.

Todos miraron al coronel que había traído el huevo. Estaba horriblemente pálido.

—¡Clemencia Arpentini!—balbuceó;— ¡pero si es mi madre! Mi madre, que he dejado sin pan. ¡Oh! ¡Soy un miserable!

Se levantó y salió precipitadamente de la sala, que todos, poco á poco, dejaron vivamente impresionados.

¿Qué fué del coronel Arpentini? ¿Pereció quizá oscuramente en la esquina de una calle, confundido con los millares de cadáveres que llenaban las aceras cuando entraron los soldados prusianos? Su nombre no ha figurado ni en los procesos de los consejos de guerra, ni entre los proscritos en tierra extranjera.

Solo se sabe que momentos antes de ser fusilado monseñor Darboy, un hombre con el uniforme hecho pedazos cayó de rodillas á sus piés y le dijo:

—Monseñor, voy á morir; dadme vuestra bendición como la disteis á mis hermanos.

Aquel hombre tan humillado ante el mártir de Cristo, era el coronel Arpentini.

## UN HUEVO DE PASCUA

### Episodio de la Commune

Durante las fiestas de Pascuas del último año de 1871 en París, en que todos los días de fiesta eran días de luto, una mujer de alguna edad, vestida de negro de piés á cabeza, de mejillas enjutas y ojos enrojecidos por las lágrimas, se presentaba ante la puerta de la cárcel de Mazas y solicitaba hablar con monseñor Darboy. El hombre á quien se dirigió la miró de arriba abajo y la dijo.

—¿Hablar al clerizonte? ¿No sabes que está prohibido hablar con esa gente?

—¡Oh! Se lo suplico.

—¿Quién eres tú?

—Soy una desgraciada mujer á quien monseñor ha socorrido muchas veces.

—¿Cómo te llamas?

—Clemencia.

—No conozco.

—¿Me permitis ver á monseñor?

—De ninguna manera, y si tengo un consejo que darte; que no pronuncies en alta voz ese nombre. Podrían encarcelarte

—¿Pues qué he hecho?

—Vamos, basta, márchate; no has tenido poca suerte en tropezar conmigo.

La mujer retrocedió lentamente, enjugando sus lágrimas.

Despues se aproximó otra vez al carcelero, y le dijo:

—¿No podriais á lo ménos entregarme esto de mi parte? Sería un gran favor, y no os comprometeriais. Si teneis hijos, hacedlo en nombre de ellos y os encomendaré á Dios.

—Te dispenso de rezos; pero veamos.

kus, Fredrikteen, Fredriskoord, Christianssand, Bergenhus y de Trondhiem.

En el estado en que estaban construidas, estas fortificaciones no tienen ya ningún valor; solo se conservarán como monumentos algunas de sus partes que tengan algún carácter histórico ó artístico.

La falta de navios de gran categoría, sin inconveniente en tiempo normal para una nación que no tiene colonias, se haría vivamente sentir en tiempo de guerra, si el Estado no hubiera remediado esta causa de inferioridad asegurándose el concurso de las compañías de navegación. Entre estas hay que citar en primer lugar á la poderosa compañía del Lloyd, cuyos astilleros están en Trieste y que es la más importante de las que pertenecen á la marina mercante austro húngara.

El convenio hecho entre el Estado y la sociedad Lloyd para los servicios postales con Oriente, acaba de renovarse por un período de diez años, á partir del 1.º de Julio próximo. El Estado asegura á la Sociedad un subsidio anual de 3.500.000 pesetas, imponiéndola, en cambio, numerosas condiciones, de las cuales las más interesantes bajo el punto de vista militar, son las siguientes:

En caso de movilización y de guerra, la sociedad se compromete á entregar al departamento de Guerra, todos los navios de que pueda disponer; éste podrá utilizarlos para transportes de tropas ó emplearlos para el servicio de la marina militar. En caso de necesidad podrá igualmente retener los navios ya cargados y asimismo, hacer volver á todos aquellos que estén en camino y que puedan ser llamados á tiempo. Los servicios regulares con el extranjero podrán suspenderse y podrán también ser retrasados, asimismo antes de la movilización, según parecer del Ministro de la Guerra.

La compañía del Lloyd posee actualmente 90 navios, de los cuales la mayor parte tienen más de 3.000 toneladas y algunos llegan á 5.000, por lo que daría grandes resultados al Gobierno el día en que tuviese que hacer algún desembarque, como por ejemplo, en la península de los Balkanes, como ya tuvo ocasión de hacerlo en la campaña de ocupación de la Bosnia y Herzegovina.

**Duelo entre dos señoritas.**—En la colonia de mormones establecida en Lun Valley (Nuevo Méjico), vivían dos jóvenes amigas, Mary Seemore, de diez y ocho años, y Sarah Bolton, de diez y seis. Uníalas estrecha amistad, pero ésta se trocó en odio, por haberse enamorado las dos de un mismo hombre.

En el templo mismo tuvieron una cuestión, que se agrió de tal manera, que hubieran venido á las manos á no mediar los circunstantes. A consecuencia de esta escena, determinaron batirse á revólver, á doce pasos de distancia y sin testigos, para que nadie pudiera impedirles llevar á cabo su propósito.

Llegadas al sitio designado y puestas á la distancia convenida, revólver en mano, Mary, mas lista que su enemiga, disparó primero, y Sarah cayó gravemente herida en un hombre.

Acudieron algunos trabajadores atraídos por el ruido de la detonación, y desarmaron á la agresora, que no manifestó el menor sentimiento por lo ocurrido.

El estado de la herida no inspiraba serias inquietudes.

**Otra novela regia.**—El Príncipe Jorge, hijo segundo del Príncipe de Gales, está perdidamente enamorado, según el «Irish Times», de una señorita perteneciente á la primera aristocracia de Inglaterra, pero sumamente pobre.

La familia real se opone enérgicamente á estas relaciones, pero el Príncipe se niega también resueltamente á renunciar á su amor.

El ejemplo del Príncipe de Suecia que

acaba de realizar su boda con la señorita Munck, no es el mejor antecedente para vencer el propósito del regio enamorado.

**Los envenenamientos de Hyères.**—Sigue el sumario instruido con motivo de haberse descubierto en Hyères que una supuesta epidemia no era sino una larga serie de envenenamientos, producidos por un vino que se vendía á precios muy reducidos, 30, 40 y 50 céntimos el litro, con el título de vino de propietario. Estos vinos procedían de la cosecha de M. de Villeneuve, el cual vendió hace poco sus propiedades á un precio irrisorio; como, al mismo tiempo, pudo suponerse que trataba de escaparse, se ha dictado auto de prisión contra él.

Al ser detenido murmuró: «Lo esperaba.»

Dos médicos están reconociendo las vísceras de los muertos, para determinar la clase de enveneno contenido en el vino. Es curioso que el vino más caro resulte el más nocivo.

**Industria nueva.**—En Bérgamo es popularísimo un tipo original, mozo de cordel unas veces, vendedor otras de fosforos ó de periódicos, siempre extraño por su traje, sus gestos y su modo de pasear las calles de la ciudad, contoneándose, provocando la risa de los muchachos y de los desocupados.

Se llama Luihi Foresti, pero todo Bérgamo lo conoce por el «sindaco di Porta Nuova».

Este individuo ha inventado un método, completamente nuevo, de ganar de cuando en cuando algún dinero.

Traba conversación con cualquiera, averigua sus opiniones y las combate con calor, hasta que la discusión se acalora y el buen Foresti consigue recibir un par de mogicones á guisa de argumentos decisivos. Presenta entonces querrela y, generalmente, obtiene una indemnización de unas cuantas pesetas.

Así vivía feliz y contento; pero hace unos días los mogicones vinieron de un dinástico convencido, al que había exasperado diciendo, en términos no muy cultos, que el Rey de Italia estaba sometido al Papa.

Llamado á juicio ante el tribunal correccional, el agresor se defendió refiriendo la frase del agredido; fué absuelto, y Foresti, en cambio, enviado ante el jurado por injurias al Rey.

Los jurados, teniendo en cuenta las circunstancias personales del acusado, lo absolvieron libremente; pero de todos modos, esto servirá al «sindaco de Porta Nuova» de lección para no atacar las instituciones de su país.

**Adelantos del Montenegro.**—El día 8 de este mes se promulgó en Cetlinge el primer Código civil del Montenegro, habiéndose cantado con este motivo en la catedral un solemne «Te Deum», al que asistieron el Príncipe Nicolás, todos los individuos de la familia reinante, el cuerpo diplomático y los principales funcionarios del Estado.

El Código es obra del Sr. V. Bogichitch; en su elaboración se han tenido presentes casi todas las costumbres tradicionales del país.

Empezará á regir el 1.º de Julio.

**Filantropía económica.**—Una mujer está llorando, sentada en la escalinata de una iglesia de Varsovia.

Se acerca un caballero y le pregunta la causa de su aflicción:

—Deseo que bauticen á mi hijo—dice la mujer;—pero me piden dos rublos y no tengo ni un kopek.

—Por eso no quede—replica el compasivo caballero.—tome usted este billete de cinco rublos: bautice usted á su hijo y me trae luego la vuelta.

La buena mujer entra en la iglesia, se hace el bautizo y concluido éste, sale á devolver los tres rublos sobrantes al desconocido filántropo. Llena de emoción, no sabe cómo expresar su agradecimiento.

—No me dé V. gracias—le responde su bienhechor,—para mí ha sido un buen negocio: el billete era falso y no sabía cómo deshacerme de él.

**Buenos puños.**—En Tarbès, hace ocho días, surgió una cuestión entre Juan Pedro Courrige, mozo de cordel, y un soldado de artillería, de diecinueve años, llamado Pineau. De pronto, éste cayó como una masa inerte: su contrincante le había dado en la cabeza un puñetazo tal, que le hizo quedar sin sentido. Llevado en el acto al hospital, resultó estar en gravísimo estado, por tener una fractura en el cráneo.

El terrible Courrige fué conducido á la cárcel.

## Gaceta

**Hecho horrible.**—Ciudadela fué ayer teatro de un asesinato. Hé aquí los pormenores de la noticia:

Un vecino de la casa número uno de la calle del Socós á las once y media de la mañana penetró armado con un cuchillo en cada mano en la casa número tres de la propia calle y dirigiéndose á la dueña, que en aquel momento rendía cuentas á un hortelano, pues ella se dedicaba á la venta de verduras, le asestó alevosamente tres cuchilladas que la dejaron muerta en el acto, una á la espalda que le atravesó el pulmón izquierdo, otra profunda en la región axilar que le cortó la segunda costilla y otra en el centro axilar.

El agresor se llama Miguel Pons y Carreras, de treinta y cuatro años de edad, zapatero; la víctima llamábase María Pons y Soliveras de cincuenta y dos años de edad, casada y con hijos. Parece que el asesino no tenía el menor resentimiento contra su infeliz vecina y la voz pública atribuye el hecho á una exaltación mental producida por el exceso de las bebidas alcohólicas á las que era aficionado: está convicto y confeso en la cárcel de Ciudadela de donde será remitido mañana á las de esta ciudad. El arma homicida fué fabricada de una escofina ó lima. Acto continuo el juzgado municipal de aquella población dió principio á la instrucción de las primeras diligencias del sumario, habiéndose practicado hoy por los facultativos Sres. Guarino y Comellas la disección anatómica del cadáver.

No hay que añadir que tan horrible crimen ha llenado de estupor y de una impresión tristísima al vecindario de Ciudadela, tan culto y morigerado de suyo.

¡Dios se apiade del fautor de este atentado y de su pobre víctima!

**Instituto.**—Han terminado los exámenes para el grado de bachiller habiendo sido aprobados los alumnos siguientes:

- D. Antonio Tuduri Monjo.
- » Diego Pablo Florit.
- » Francisco Femenias Fábregues.
- » Francisco Pons Escudero.
- » Francisco Pons Pons.
- » Jaime Allés Mesa.
- » José Cuquet Coy.
- » José Miguel Nuñez.

**Bailes.**—Los veraniegos siguen atrayendo gran concurrencia.

**Detenidos.**—Por disposición del Sr. Secretario de la Delegación fueron puestos ayer tarde á buen recaudo unos individuos por haber promovido escándalo en el muelle de este puerto.

**Accidente.**—Esta mañana un muchacho de unos nueve años que con otros se hallaba jugando en el muelle de este puerto ha caído al mar. A los gritos de sus compañeros han acudido el carabinero de punto José Planells, el contramaestre Pablo Coll y los marineros Mateo Sintés y José Coll del vapor «Nuevo-Mahonés» que lo han sacado del mar no habiéndose sufrido la criatura mas que el correspondiente susto.

**Habilitados.**—En la primera quincena del presente mes se procederá á cada cuerpo de infantería á la elección del cajero habilitado, suplente y encargado del almacén para el año económico de 1888 á 89, cuyos cargos serán desempeñados en los regimientos, batallones de cazadores y disciplinarios de Melilla por capitanes, y en los de reserva y depósito por oficiales subalternos.

**Una friolera.**—Según «El Eco de Cartagena», la Diputación debe de varios años, á aquella hijuela de Expósitos la cantidad de 123.344 pesetas 66 céntimos.

**Emigrantes.**—Según noticias ha quedado sin efecto, por ahora, la circular del día 8 del pasado mes, relativa á las formalidades que habrán de llenar los emigrantes.

Interín se resuelven algunas dudas que se ofrecen para la exacta aplicación de dicha circular, queda vigente la de 3 de Noviembre de 1883.

**Exámenes.**—El colegio de la Sta. Cruz, está pasando los correspondientes invitaciones para los exámenes que deben empezar el miércoles próximo.

**Procesiones.**—Las celebradas anteayer por la iglesia de Santa Eulalia, y ayer por la parroquia de San Francisco se vieron lucidas y concurridas al igual de los años anteriores, llamando la atención del público el nuevo paño de hombros que estrenó la última de las referidas parroquias.

**Los pasaportes en Alsacia.**—Desde las doce en punto de la noche del 31 de Mayo empezaron las autoridades alemanas á aplicar con todo rigor las nuevas medidas relativas á los extranjeros que llegan á Alsacia-Lorena.

Todas las personas no provistas de pasaporte, cualquiera que sea su sexo y nacionalidad, es inexorablemente despedida, viéndose obligada á no poder bajar del vagón, donde se la encierra hasta la llegada del próximo tren.

Los viajeros del tren rápido de París á Francfort, que pasa por Pagay-sur-Moselle, á las cuatro de la madrugada, inauguraron el nuevo orden de cosas.

Los que llevaban pasaportes pudieron circular sin dificultad.

En el segundo tren que llega á Noveant, á las ocho de la mañana, iban dos viajeros de comercio españoles que no tenían pasaporte, y retrocedieron á Pagny.

La visita fué muy minuciosa en Avricourt.

Por no llevar pasaporte tuvieron que volver á Francia un viajero americano, un estudiante polaco, una dama belga, tres damas francesas y un médico que se dirigía á Viena acompañando á un hijo suyo tísico.

**Nombramiento.**—Nuestro amigo y paisano D. Miguel Pons y Orfila agente del Banco de España ha sido nombrado cajero de la Administración subalterna de esta isla.

**Mala real inglesa.**—Salida de los vapores durante el presente mes.

Los días 9 y 23 de Vigo; 11 y 25 de Lisboa.

**Bien hablado.**—Un párrafo del discurso pronunciado por Mr. Lochroy ministro de Instrucción pública, al inaugurarse el Liceo de Laon.

«Si hay un presupuesto que nunca me parece demasiado grande, es el presupuesto de Instrucción pública. No la reducamos jamas, mis queridos cólegas y conciudadanos; aumentemosla mas bien. No debemos hacer economías sobre el desenvolvimiento del espíritu humano.»

**A los contribuyentes.**—Segun la nueva ley sancionada por las Cortes para la recaudación de las contribuciones, se establece que el contribuyente que quiera verificar el pago en la Administración de Contribuciones, obtendrá el beneficio ó bonificación de tanto por ciento de premio de cobranza; pero que deberán participarlo á la Administración en el primer mes de cada trimestre. Creemos de interés para los contribuyentes el llamar su atención en estas líneas, para que teniendo de ello conocimiento, puedan utilizar el beneficio que la nueva ley concede que puede aliviar en parte las cuotas de contribución que tienen señaladas, y que sin duda ha sido una de las reformas que, con el propósito de descargar en lo posible á los contribuyentes, introduce la nueva ley.

**Provision.**—En el Ministerio de Ultramar admiten solicitudes hasta el 20 del presente mes, para proveer dos plazas de profesores de la Escuela de Agricultura de Manila, dotada con 1.200 pesetas de sueldo y 1.300 de sobresueldo; y ocho directores de las estaciones agronómicas de Filipinas con 1.000 pesos de sueldo y 1.400 de sobresueldo.

Los aspirantes han de ser ingenieros agrónomos.

**Suma y sigue.**—En la mañana de hoy y en la calle de Santa Eulalia uno de los muchos perros que vagan por las calles de esta población ha mordido á un muchacho que pasaba por aquella calle.

**Trasbordo.**—El vapor «Nuevo Mahones» fué portador con destino á Barcelona de 49 cabezas ganado vacuno y 18 cajas tocino, que fué trasbordado acto continuo en el vapor «Puerto Mahon» que salió para dicho punto.

**Paseo.**—Muy concurrido y animado se vió ayer tarde el de Isabel II dejándose

sentir la falta de sillas, pues los asientos fijos que existen, estaban todos ocupados.

Langostas.—Ayer se embarcaron para Barcelona 38 cestos de dichos crustáceos.

Sesion extraordinaria.—La celebró en el día de ayer el Ayuntamiento de Mercadal bajo la presidencia del Sr. Delegado del Gobierno de S. M. en Mahon y en ella se declaró por cinco votos y el decisivo del Sr. Alcalde que decidió el empate en la segunda votacion contra cinco votos que don Lorenzo Orfila era incompetente para desempeñar el cargo de secretario interino de la corporacion municipal, nombrándose para dicho cargo tambien por cinco votos y el decisivo del Sr. Alcalde contra cinco á D. Antonio Rotger vecino de Mahon.

Correos.—En la Administracion de esta ciudad se hallan detenidas las siguientes cartas:

*Por falta de franqueo*

Palma, Teniente coronel del Depósito.—Lloseta, Catalina Llabrés.—Barcelona, Martin Mata.—Cienfuegos, Antonio Florit.—Sabadell, José Puig.

*Por desconocidos*

Casimiro Jordá, Juana Pons, Miguel Sans, Juan Garcia, Margarita Juan, Catalina Vinent, Rosa Seglar, Enrique Esteve, Miguel Hernandez, Antonio Pons, Agueda Orfila, Concha Frayjome.

### Noticias marítimas

Procedente de Argel fondeó ayer á las cinco y media de la mañana el vapor «Nuevo-Mahonés», portador de los siguientes pasajeros:

PARA MAHON

Antonio Vacarisas, Matias Vacarisas, Juan Mota Amoros, Juan Carreras, Lorenzo Andreu, Jaime Verger, Maria Coll, Catalina Alzina, Maria Capó, Francisco Pons, Panetta Achille y un niño, Lorenzo Polombo y un niño, Agueda Pons, Margarita Anglada, Antonia Triay, Teresa Victori, Juan Salom, Pedro Ballester Alzina, Miguel Pons, Jaime Florit, Raimundo Laugino, José Riera, Magdalena Lloren, Antonio Mascaró y dos más.

PARA BARCELONA

Juan Damas Manent, Juan Denias Carreras, Víctor Baudoin, Severino Fucina, Luigi Savi, Henri Parmelin, José Riqué, Noel Riqué, Josefa Riqué, Margarita Moll y dos hijas, Luis Sancho y esposa, José Bellon, Cyprien Peyraud, Leon Canoppe.—Mañana á las cuatro de la tarde saldrá directamente para Barcelona el vapor «Nuevo-Mahonés».

—La escuadra francesa de evoluciones llegó el viernes á Argel y el sábado lo verificaba una fragata de guerra sueca.

### Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguiente:

A las nueve de la mañana 22°3 centígrados. A las tres de la tarde 21°9.

La máxima fué de 23°5 y la mínima de 14°8.

El barómetro á 0<sup>m</sup> marcaba á las nueve de la mañana 764°5 m. y á las tres de la tarde 763°5 m.

Psicrómetro: humedad relativa á las nueve de la mañana 65 y á las tres de la tarde 75. Tension del vapor á las nueve de la mañana 13°0 y á las tres de la tarde 14°2.

Variable.

## TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Valencia 8.—11:30 n.

A las seis de esta tarde ha marchado la Corte á Madrid. Despues de haber visitado S. M. la Reina-Regente la casa de Misericordia y demás establecimientos de Beneficencia, se dirigió con el Rey y las Infantas al Camarin de la Virgen de los Desamparados besándola los piés y manos.

S. M. la Reina asistió al festival de la Glorieta. Desde este sitio se dirigió á la estacion recibiendo nutridas

aclamaciones.

Madrid 8.—11:45 m.

El Diputado Sr. Garrido dirigirá mañana una interpelacion al Gobierno por haber concurrido el Presidente del Tribunal Supremo al banquete celebrado anoche por considerarlo de carácter político.

El Sr. Sagasta ha teleografiado que la Reina-Regente desea no se le haga recepcion oficial á su llegada á Madrid.

Madrid 8.—11:50 m.

En el Congreso continúa la discusion de los presupuestos. El Diputado Sr. Muro en una interpelacion defendió á la Junta de Agricultura de Valladolid. El Ministro de Fomento calificó á esta Junta de perturbadora.

Los fondos públicos experimentan una baja.

Madrid 8.—10:45 n.

El general Salamanca en el Senado ha presentado una proposicion censurando al Gobierno por haber dejado impunes las manifestaciones antireligiosas que tuvieron lugar en Manila.

Madrid 8.—11:55 n.

No se ha confirmado oficialmente una coalision entre franceses y alemanes que se ha dicho ocurrió en la frontera.

Aumentan las probabilidades de que España concorra á la próxima exposicion de Paris.

Madrid 9.—9 m.

Los estudiantes catalanes residentes en Madrid han dirigido una carta al periódico de Barcelona la «Reinaixensa» adhiriéndose al mensaje que la Liga de Cataluña entregó á la Reina-Regente.

Madrid 9.—10 m.

Acaba de llegar la Corte acompañada de los Ministros. Apesar de ser la hora temprana ha concurrido á la estacion bastante gente. Al pasar la Corte por delante del Congreso los Diputados y Senadores han dado vivas. Desde el Círculo Conservador se la arrojaron flores. Todas las calles del tránsito han tenido colgaduras. La gente saludaba á los Reyes con grandes muestras de cariño.

Madrid 9.—10:15 m.

El Ministro del Interior del Gobierno alemán ha dimitido á consecuencia de una carta sobre elecciones que el Emperador Federico le ha dirigido.

Una kábila insurrecta ha sorprendido las tropas del Emperador de Marruecos robándoles el ganado y las provisiones, habiendo huido con el botín. El Emperador se manifestó irritadísimo, prometiendo hacer un castigo ejemplar.

Madrid 9.—10:40 m.

Dicese que el Sr. Marqués de la

Vega de Armijo no cree inminente una crisis.

El general Lopez Dominguez al intervenir en el debate político reproducirá las declaraciones que hizo ante sus amigos cuando se separó de Romero Robledo.

Madrid 9.—9:30 n.

Cuarenta moros notables de Tafílete insurrectos llegaron cerca de Seffrom. Por medio de una estratagema han sido presos y puestos á disposicion del Sultan.

Alemania continúa en sus aprestos militares cerca de la frontera francesa.

Madrid 9.—10 n.

«El Globo» ha oido decir que el progresista Viso había recibido carta de Zorrilla recomendando calma y prudencia, pues del desarrollo de los sucesos de actualidad pudieran surgir circunstancias que convendría aprovechar para los fines del partido.

Madrid 9.—10:15 n.

«El Liberal» estraña que los conservadores interpelen al Gobierno con motivo del banquete dado en honor del Sr. Montero Rios, puesto que en él se ensalzó á la Reina.

En la Loteria por irradiacion ha obtenido el primer premio el número

**02.001**

despachado en Alicante.

Madrid 9.—10:45 n.

Créese probable que reinen inteligencias entre Sagasta y Lopez Dominguez, pero los amigos de ambos lo niegan. Nada se ha resuelto en definitiva sobre las cuestiones pendientes. Se decidirán en Consejo de mañana. Los ministeriales aseguran que se aplazará la crisis.

Madrid 9.—11:15 n.

Nada puede asegurarse sobre la solucion que tendrá el conflicto político. La mayoría de los políticos creen que mañana se planteará la crisis.

Moret desea abandonar su cartera caso de no hallarse Sagasta decidido á acometer la campaña que las circunstancias aconsejan.

Madrid 9.—11 n.

Asegúrase que en el Consejo de mañana se planteará la crisis total y que el Sr. Sagasta se encargará de la formacion del nuevo Gabinete en el que solo quedarán los ministros de Marina y de Hacienda.

Madrid 9.—12 n.

Los ministros han cumplimentado á la Reina-Regente. El Consejo que se celebrará mañana revestirá una gran importancia política. Considérase probable surja una crisis total encargándose Sagasta de la formacion de un nuevo Gabinete.

Madrid 10.—9:15 m.

La «Correspondencia Política» de Berlin ha publicado un importante

artículo en el cual ocupándose de la situacion de España con relacion á las demás potencias de Europa dice que la espléndida manifestacion naval hecha en Barcelona honra grandemente á la nacion española; que el brillante recibimiento á S. M. la Reina es un suceso extraordinario rara vez obtenido y sin precedentes en la Historia contemporánea el cual debe alagar los sentimientos nacionales de los españoles y llenar á sus hombres políticos de fé y confianza en los destinos de la nacion. España, añade, un país á quien los Estados más poderosos de Europa se esfuerzan en presentar homenaje de consideracion y amistad no puede ser un edificio caduco como pretenden los pesimistas adversarios egoistas del Gobierno. Concluye dicho periódico asegurando que la consecuencia natural que se saca de estas primisas es que España debe consolidar el trono de Alfonso XIII y que con ello alcanzará el desquiciamiento de los partidos revolucionarios y el renacimiento de la antigua grandeza de España, renacimiento que verá complacer la Europa entera.

La «Gaceta del Norte» órgano del de Bismarck reproduce el artículo y añade que hoy seria imposible en España cualquiera otra forma de Gobierno y que la monarquía es la única que puede procurar la situacion que por derecho le corresponde en el concierto europeo.

Madrid 10.—9:50 m.

El Sr. Ministro de la Guerra general Cassola no consentirá se publique en la Gaceta la Real orden que pretende el general Martinez Campos ni quiere tampoco que se someta la cuestion para su informe Supremo al Consejo de Guerra pues pretende que se resuelva el asunto esta noche en consejo de ministros.

Madrid 10.—10 m.

El «Liberal» cree que habrá crisis y que esta será profunda y laboriosa que presentará tal vez extrañas peripecias en su desarrollo y que es muy difícil apreciar cual ha de ser su extension.

Madrid 10.—10:15 m.

«El Globo» dice que la suspension de sesiones para evitar las crisis sería un verdadero golpe de estado que nadie puede tolerar en la actualidad y advierte el Sr. Sagasta que la crisis que haga será el último ensayo despues del cual no cabe ningun otro cambio de postura.

Madrid 10.—10:30 m.

En la Roronda hubo anoche gran animacion asistiendo muchos senadores y diputados y el general Martinez Campos quien se manifestó muy reservado en la cuestion pendiente. Díjose que era inevitable la crisis y que el Gobierno suspenderá las sesiones hasta que esta se resuelva.

Seccion comercial

Barcelona 9.—5 t.	
4 por ciento Int. fin próximo	69'42
4 por ciento Ext fin próximo	73'05
4 por ciento amortizable..	85'87
B. H. de Cuba.	101'62
B. H. Colonial	45'62
F. C. de Barcelona a Fran- cia nuevas	54'12
F. del N. de España	61'37
Orenses.	13'00
F. C. Tarrag. B. y Francia.	00'00
Id. Norte.	00'00
Id. C de Medina a O. y Vigo.	00'00
Id. Almansa.	00'00
Obligaciones Trasatlántica.	00'00
Empeños del casino Mercantil	
Interior	18 rs. paga alcista.
Exterior	16 rs paga alcista.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Bernabé apostol.

Mañana se hace la visita a Ntra. Sra. de los Desamparados en S. Antonio.

Santo de mañana.

S. Onofre ermitaño, S. Juan Macundo confesor y S. Nazario.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 10.—De Argel vapor «Nuevo-Mahonés» Cap. D. Francisco Cardona con 22 trips. 46 pas. efectos y la correspondencia.

Despachados el 11.—Para Pollensa laud «Leonor» patron Jaime Covas con 4 trips. y lastre.

ANUNCIOS

SUBASTA

El domingo 17 de Junio se venderá en licitacion verbal en casa de D. Antonio Pons y Alzina vecino de Alayor por ante el notario de esta residencia D. José Vincent y Seguí, cuatro piezas de tierra, dos viñas y una casa, sitas esta en la calle de S. Antonio de dicha villa, las tierras en el Camsiquiá, camino de Son Gall, Campás y Plans de Turmedeu del término de la misma y las viñas en Biniguarda y el Campás del propio término; arregladamente a las condiciones que con los títulos de propiedad quedan de manifiesto en poder del referido notario, de cuyo pliego de condiciones obra copia en poder del espresado D. Antonio Pons.

Para Vender

Lo está una mesa de sala, una mesa escribania con sillón propia para oficina, una cama y dos galerías. Se dará barato, en la Calle de la Arravaleta núm. 1.

Para Alquilar

Lo estará desde S. Miguel próximo la casa núm. 1 de la calle de la Arraval esquina a la del Bastion. Informes Bastion 33.

PIANINO

Para vender ó alquilar. Se encontrarán en la calle Alonso III n.º 4.

Para Vender

Lo está la casa núms. 118, 120 y 122 de la calle del Castillo. Para informes dirigirse a la misma.

ADMINISTRACION GERENCIA DE LA SOCIEDAD MAHONESA DE VAPORES MAHON

Para Barcelona directamtee

Saldrá de este puerto el acreditado Vapor

NUEVO-MAHONES

al mando del Capitan D. Francisco Cardona, el próximo martes 12 del corriente a las 4 de la tarde. Admite carga y pasajeros, gozando estos últimos de la rebaja de precios anunciada para los billetes de ida y vuelta.

Mahon 5 de Junio de 1888.—El Administrador Gerente, Juan Taltavull.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

PASTA PECTORAL

DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE

TOS TOS

Catarros, ronqueras, etc., por crónicos que sean. Facilitando siempre la expectoración.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta, basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, han curado la Tos con esta Pasta pectoral, después de haber recurrido a todas las fórmulas más conocidas, por cuya razón la prescriben constantemente a sus enfermos, de los cuales recibimos cada día muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es también el medicamento más cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor de un dulce, suave y balsámico es siempre apetecido.

MILLARES DE CAJAS que se venden diariamente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son también una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único seguro y positivo para los efectos a que se le destina.

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA ó SOFOCACION DE TODA CLASE

POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce muy facilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y demás personas que no tienen costumbre.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL de estos medicamentos: Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Inglaterra, Francia, Italia y Portugal.

LA PREVISION

Primera Sociedad española de seguros sobre la vida á PRIMA FIJA

Domiciliada en Barcelona, Plaza del Duque de Medinaceli. 8

Capital social 5.000.000 de ptas.

Presidente

Excmo. Sr. D. José Ferrer y Vidal.

Vicepresidente

Excmo. Sr. Marqués de Sentmenat.

Vocales

Sr. D. José Amell.  
Sr. D. Pelayo de Camps, Marqués de Camps.  
Sr. D. Ramón de Siscar.  
Sr. D. Lorenzo Pons y Chlerch.  
Sr. D. Eusebio Güell y Bacigalupi.

Sr. Marqués de Montoliu.  
Excmo. Sr. D. Camilo Fabra.  
Sr. D. Juan Prats y Rodés.  
Sr. D. Odón Ferrer.  
Sr. D. N. Joaquín Carreras.

Comision Directiva

Sr. D. Fernando de Delás  
Sr. D. José Carreras Xuriach.  
Sr. D. Roberto Robert y Surís.

Administrador

Sr. D. Simón Ferrer y Ribas.

Esta Sociedad se dedica á constituir capitales para formación de dotes, redencion de quintas y otros fines análogos; seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado; constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando intereses.

Estas combinaciones son de gran utilidad para las clases sociales.

La formación de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que desea asegurar, aun después de su muerte, el bienestar de su esposa y de sus hijos; al hijo que con el producto de su trabajo mantiene a sus padres; al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia; al que habiendo contraído una deuda, no quiere dejarla á cargo de sus herederos; al que quiere dejar un legado sin menoscabo del matrimonio de su familia, etc.

En la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participacion en los beneficios de la Sociedad.

Puede también el suscriptor optar por las PÓLIZAS SORTEABLES, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado, si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos anuales.

Hay tambien el «Seguro Popular» combinacion de gran utilidad para los jornaleros, sirvientes y clases menos acomodadas.

Para detalles y esplicaciones dirigirse al Delegado en Menorca D Pascual José Hernandez. Mahón. 3. Arravaleta 3.

A los armadores y dueños de buques

Pintura de cobre de patente para los fondos de buques de madera. Se sustituye perfectamente el forro metálico por esta pintura durante un año.

Un gallon.	Pesetas	15'00
Medio id.	»	7'50
Un cuarto id.	»	3'75

UNICO DEPÓSITO EN ESTA ISLA

Drogueria de Francisco Thomás Robert.—NUEVA, 8

BOCA.)

MENTHOLINA DENTIFRICA

Elixir del Dr. GUTLER

BOCA GRAN REMEDIO BOCA

PARA LA BOCA

importado y preparado por el

Dr. ANDREU, de Barcelona.

El Elixir del gran médico alemán Dr. Gutler á base del Menthol, es el dentífrico que reúne mayores ventajas bajo todos conceptos. Hé aquí las virtudes reconocidas y positivas de este Elixir.

Calma el dolor de muelas por fuerte que sea y detiene las caries de la dentadura.

Limpia la boca de cuerpos extraños y quita el sarro.

Emblanquece los dientes y da brillo al esmalte.

Aromatiza la fetidez del aliento y pone fresca la boca.

Cura la terrible enfermedad del escorbuto por crónica que sea y

Fortalece los dientes y muelas dando vigor á las encías.

Estas y otras grandísimas ventajas reúne siempre la Mentholina del Dr. Gutler, artículo de primera necesidad para toda persona que estime en algo la salud y la belleza del importante órgano de la boca.

Es además un específico que por su elegancia, buen gusto y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador, y

Por último, reúne la gran ventaja de ser el más económico, puesto que cada frasco contiene 130 gramos de Elixir, lleva su correspondiente cepillo para frotar la dentadura y vale solo 10 reales.

Se vende en las buenas farmacias, de toda España y sus Antillas.

NOTA. El Dr. Andreu, de Barcelona, prepara tambien unos polvos dentífricos que usados simultáneamente con el elixir, aumentan el embellecimiento y blanqueamiento de los dientes

BOCA.)

TONIQUE DÉPURATIF

1874 PARIS 1878

FENO-HIERRO

Anemia, Palidez, clorosis, Fiebres lentas, inveteradas, Neuralgias, Nevrosis. Agotamiento, Reconstitucion después de una larga enfermedad ó de un tratamiento debilitante.

PRECIO EN FRANCIA 3 FR.

Avenue Victoria, 6

PARIS

y en todas las Buenas Farmacias.

Para Vender

Lo está una casa en Mahon calle de la Iglesia núm. 18. Informaran Rosario número 6.

HOTEL BUSTAMANTE

Unico establecimiento en esta ciudad que reúne las mejores condiciones y comodidades para los Sres. viajeros, situado en el punto mas céntrico, cuenta con grandes departamentos para familias, habitaciones independientes y cómodas para personas solas y para matrimonios.

Habiéndose realizado en este acreditado establecimiento grandes reformas para mayor comodidad del numero público que tanto le favorece, se han establecido comedores independientes, salón de descanso y en el podrán disfrutar los Sres. que se dignen favorecerle, de la satisfacción apetecida.

CALLE DEYÁ NÚM. 2